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6ARRl6UES ALKER visita Toledo 
La Unión de Centro Democrático ha 

hecho público un comunicado en el que 
manifiesta que a petición del Comité 
Provincial de Toledo, el martes 19, ha 
realizado una visita a Toledo, el Ministro 
de Obras Públicas, don Joaquín Garrigues 
-Walker. El motivo principal es exponerle 
el estado de opinión de la provincia de 
Toledo respecto del Trasvase Tajo-S egu· 
ra, así como hacerle llegar la necesidad de 
que su Ministerio se interese en los pro· 
blemas urgentes que tiene planteados 
nuestra provincia en relación con las 
Obras Públicas. 

Respecto de la Obra del Trasvase, se le 
hizo ver la actitud de rechazo del pueblo 
toledano ante la posible detracción de 
aguas del Tajo, que consideramos consti· 
tuye una fuente de futura riqueza para el 
desarrollo provincial y sobre todo se le 
mostró el inadmisible estado de contami· 
nación de sus aguas. El río desde la 
desembocadura del Jarama hasta muy 
pasado Toledo, es una verdadera cloaca 
infecta, sin vida orgánica en algunos 
tramos por falta de oxígeno, fuente de 
enfermedades provocada por agentes deri
vados de su insalubridad, contamiante de 
los cultivos de su vega y siempre cubierto 
por una espesa capa de espuma producto 
.de los detergentes no biodegradables de 
los vertidos de Madrid.· Queremos hacer 
llegar al ánimo del señor Ministro la reali· 
dad de cuanto afirmamos con datos técni· 
cos y seriamente documentados. 

El pueblo de Toledo, no puede admitir 
en· tanto no se depuren las pestilentes 
aguas del río, que rodea la hermosa 
ciudad de Toledo ahogándola con su insa
lubridad actual, se piense en detraer aguas 
limpias de cabecera. La depuración urgen· 
te de Madrid y zonas limítrofes es absolu· 
tamente urgente y prioritaria desde todos 
los puntos de. v¡sta y ·creemos que así 
deben entenderlo las otras regiones afee· 
tadas de una u otra forma por la obra del 
trasvase. 

La UCD de' Toledo y sus parlamen-

tarios, que desde el principio de su man· 
dato están luchando denodadamente en 
defensa de esta justa postura de toda la 
provincia de Toledo, aprovechó la venida 
del señor ministro para pedir que se inte
rese vivamente por una serie de acciones 
que Toledo necesita urgentemente, por 
cuanto afectan a su desarrollo social y 
económico. 

Pidió entre otras cosas, se faciliten los 
accesos de Toledo a Madrid, mediante la 
ampliación de la carretera desde Parla con 
cuatro vías de circulación. Del mismo 
modo, trató de que apoye su Ministerio, 
la aprobación de la autopista Madrid· 
Toledo, tratando de que al menos hasta 
Parla no sea de peaje en virtud de la 
población trabajadora (en gran parte 
procedente de nuestra región) que hoy 
vive en los alrededores de Madrid. Se Je 
hizo también ver, la urgencia de que se 
acometan en Toledo las obras del puente 
nuevo, junto al de Alcántara, RUe comuni· 
que el Barrio de Santa Bárbara y el 
Polígono Industrial, con las carreteras de 
Madrid y Avila, tan necesario para la vida 
industrial toledana. 

Igualmente se le habló de· la necesaria 
iniciación del desvío Sur de la carretera 
de Extremadura a su paso por Talavera; y 
de otras obras importantes incluso por su 
carácter social, como la carretera de Ro
bledo del Buey a Los Alares, pueblo hoy 
prácticamente incomunicado. 

Queremos hacerle ver igualmente el 
grave problema de viviendas y suelo urba
no que padece Toledo y que frena su 
desarrollo por las dificultades de asenta
miento en la ciudad, de trabajadores y 
técnicos cualificados, que sólo pueden 
acceder a las viviendas caras y escasas que 
hoy se promueven en nuestra ciudad, sin 
que existan otras opciones más favora
bles. 

En nuestro próximo nún:iero daremos 
amplia información de la Rueda de Prensa 
que se tuvo a las 17 horas en el Gobierno 
Civil con el ministro. 

S.O.S. de los cultivadores de la patata 
El Presidente de la Asociación Provin· 

cial de Agricultores y Ganaderos junto 
con la Ejecutiva de la misma han celebra
do una rueda de prensa para dar cuenta 
de la caótica situación por la que atraviesa 
el sector. 

Las pérdidas superan las cifras de los 
135 millones de pesetas. La producción 
de la patata temprana es de 45.000 tone
ladas y de la tardía 85.000 toneladas. 

· Los agricultores afectados en número 
de 10.000 se encuentran en las zonas del 
Centro y de la Sagra. 

La Asociación puntualiza que en estos 
dos últimos años, se han caracterizado 
por: 

Una tremenda sequía en 1.976, que se 
llevó el 60 por 100 de nuestras cosechas; 
en l. 977 las heladas tardías nos hicieron 
sufrir una pérdida de más del 50 por 100 
ponderado en cereales, vid, leguminosas, 
etc. Este año hemos vendido cebollas a 
2,00 ptas. cuando sólo recogerlas nos han 
costado más de 4,00 ptas. 

La futura cosecha de aceituna está ~an 
dañada, que muchas cooperativas ni 
siquiera van a molturar. 

Este es el panorama del campo, con su 
endeudamiento correspondiente. Sólo un 
oasis en estos dos años, para algunos 
agricultores: La buena cosecha de patata 
Qije se preveía. Buena cosecha en canti
dad y calidad; pero pésima económica
mente. No hay demanda, estamos ante un 
mercado de la patata totalmente ocluído. 

Este problema ha llegado a tales extre
mos, que ya no se trata de discutir nues
tros legítimos beneficios, sino de plantear 
a la Administración e incluso a la socie
dad en general nuestra supervivencia. Este 
es el S.O.S. que lanzamos y'queremos que 

ustedes sea nuestros portadores. ¡Seño
res, no podemos aguantar más! Los 
costos de producción medios en Toledo, 
están por encima de las 8,00 ptas. y no 
podemos vender patatas a menos de 9,50 
ptas. kg. 

¿Por qué ha sido así? . 
En primer lugar pensamos que ha sido 

definitiva la incidencia en el mercado, de 
· la patata de media estación (la que noso
tros llamamos temprana). En segundo 
lugar la buena co!*!cha de patatas tardías. 
En tercer lugar el desfase de precios entre 
producción y consumidor; mientras en 
origen la patata de medía estación se 
pagaba t!-:-6 ptas., en Madrid el 
consumidor estaba pagando 18-24 ptas. 
por kg., y que ha incidido no cabe la 
menor du~a, negativamente en el consu
mo. 

Nuestrá propuesta de soluciones, es la 
siguiente: · 

1.- Exportación inmediata de 
250.000 tm.' Queremos ver moverse a los 
Ministerios de Comercio y Exteriores, 
como cuando se trata de exportar zapa
tos, barcos, etc.; 'Pues somos ciudadanos 
como ellos y también pagamos nuestros 
impuestos. 

2.- Que los stok de patatas de media 
estación, que tienen los mercos, sean 
destinados a feculeras, y que éstos dejen· 
de Wla vez de actuar en el mercado como 
un intermediario más. 

3.- Que las normas de calidad en la 
comercialización, sobre· todo en cuanto al 
tamaño ( 44 mm.), no se quede en el 
papel, sino que sea vigilado .. 

4.- Que las posibles primas vayan a 
parar a manos de los productores, no 
como otras veces. 

Estatptos de preautooomf a 
de la región 
castellano-manchega 

El Comité del partido de UCD de la 
región Castellano-Manchega, que integra 
las provincias de Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca, Guadalajara y Toledo, ha celebra· 
do su quinta reunión en esta última 
ciudad. 

El objetivo básico, ha sido continuar 
con el estudio de la preautonomía Regio
nal. En este sentido se ha aprobado el 

.borrador <lel documento del Régimen 
Preautonlmico que, una vez contrastado 
con los representades de las fuerzas polí· 
ticas qe la Región, será sometido a la 
asamblea de parlamentarios para iniciar 
las negociaciones con el Gobierno, a fin 
de obtener cuanto antes la declaración 
legal de la Región Preautonómica. . 

Desde la óptica Regional, y apelando a 
la solidaridad interregional, los reunidos 
han estimado que la ordenación autonó· 
mica de las Regiones Españolas, exije la 
creación de mecanismos eficaces de redis· 
tribución de la riqueza para evitar que las 
Regiones sigan separándose, cada vez más, 
en sus niveles de renta y de bienestar. 

Mientras tales mecanismos no funcio· 
nen satisfactoriamente, los procesos auto· 
nómicos, podrían significar la acentua· 
ción de las diferencias y desigualdades 
seculares. 

Por esta razón, durante el 'Período 
preautonómico, será absolutamente 
imprescindible tomar las medidas necesa· 
rias para que las autonomías plenas no se 
establezcan para nadie, hasta tanto no se 
alcance un justo equilibrio regional. 

Se nombró una ponencia que seguirá 
estudiando el Estatuto preautonómico y 
que se presentará a la próxima reunión, el 
11 de Enero; en Mota del Cuervo. . 

Se envió un telegrama a los . parlamen· 
tarios del PSOE, de la Región que se 
reunían los días 17 y 18 en Ciudad Real, 
para realizar el estudio de su Estatuto de 
Preautonomía, con el fin de poderse 
reunir, el 15 de Enero, en Mota del Cuer· 
vo. A esta reunión, también asistirían los 
parlamentarios de A.P. 

En la misma reunión se han aprobado 
las conclusiones de la ponencia que el 
Comité de Toledo representó en la reu• 
nión de Guadalajara, sobre el trasvase 
Tajo·Segura, en las que la región y espe· 
cialmente Toledo, muestran su disgusto 
por el estado de peligrosa contaminación 
del río Tajo y por la incidencia negativa 
que el actual planteamiento del trasvase 
produce en esta Región. Y que ya LA 
VOZ la publicó días pasados lntegra. 

También se ha acordado comunicar al 
pueblo · castellano-manchego, que todos 
los miembros de este Comité, se sienten 
unidos por un común sentimientó histó· 
rico; cultural, social y económico, lo que 
les ha inducido a estudiar el régimen 
preautonómico de su Región desde su pri· 
mera reunión celebrada en el mes de 
Julio, con intención de elevar el 11-ivel de 
desarrollo y bienestar de todos los hom· 
bres y mujeres de nuestras provincias, con 
una justa distribución de la riqueza. 

A la reunión han asistido como invita· 
dos el Subsecretario del Ministerio. de las 
Regiones, y el Director General para las 
R giones, señores Sánchez . Montes de 
Oca y Bergasa, respectivamente. 

ALTERNATIVA DEL PSOE 
Durante el 17 y 18 de Diciembre, se 

han reunido en Ciudad Real, los parla· 
mentarios del PSOE de· las provincias de 
Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadala· 
jara y Toledo. 

El motivo principal de la reunión era el 
de estudiar la alternativa socialista a un 
estatuto de preautonomfa de la Región 
Castellano-Manchega. Esta es un intento 
de acercar el poder al pueblo, empezando 
en los municipios, comarcas, provincias y 
región. Es decir, escalonada de abajo a 
arriba. 

Esta organización regional se haría 
desde los planos económico, social, cultu· 
ral, juvenil... Pensándose hasta en una 

manco~unidad de las Cajas de Ahorro 
que pueda trabajar en la Región y para la 
Región. 

Tienen ta las bases fundamentales del 
Estatuto de preautonomfa, que servirá de 
base para el diálogo entre todos los parla· 
mentarlos castellano-manchegos. · 

Madrid, no entra dentro de la Región, 
pero se espera que la descongestión indus· 
trial a base de ejes de desarrollo recaiga en 
esta región marginada. 

Se han creado unas comisiones de estu· 
dio y se trata de tener conversaciones con 
UCD, AP, etc. antes que la anunciada 
reunión del 15 de Enero en Mota del 
Cuervo. 

Que las directrices y posterior puesta 
en marcha del gobierno regional recaiga 
en la asamblea de parlamentarios y no en 
las actuales Diputaciones (tal como piensa 
UCD) en tanto éstas no estén democrati· 
za das. 

Cáritas Diocesana 

A losCurasPárrocosdeToledo 
Muy estimados en Jeto.: 
Como en años anteriores, ya está 

preparada la Campaña de Navidad "Niños 
a Belén" o "Campaña del Bote". Com· 
prendemos que ya habría que renovarla, 
pero somos también conscientes de que es 
muy difícil encontrar otras fórmulas tan 
formativas, prácticas y eficaces. 

Para este año hemos cambiado algo, 
muy poco, escuchando opiniones de algu· 
nos de vosotros: el acto de ofrecimiento 
del· bote u otros alimentos, no se hará en 
el Seminario. ¿Causas? Aparte del frío, 
lluvias, distancias u otras razones, hay 
varias de tipo personal y pedagógico para 

los niños. 
Se ha escrito una carta a todos los 

maestros, con el visto bueno de doña 
Dolores Cirujano, en la que les animanos 
a que lleven a cabo la Campaña con el 
mayor interés; que se busca, más que el 
éxito material (que también es bueno), la 
toma de conciencia de los niños ante las 
neaesidades de los demás; y que esto 
depende, en parte, del calor que todos 
pongamos. 

Este año, se dice en la carta a los maes· 
tros, cada colegio puede preparar "su" 
acto que se podría celebrar, de acuerdo 
con el señor párroco, en el colegio o en la 
misma parroquia, el día que estimen más 
conveniente. Un acto sencillo: lectura del 
Ev~ngelio de San' Lucas 2, 1·20,. ofrenda 
hecha por un. niñoz villancicos, beso al 
Niño Jesús y ofrecimiento del bote. Algu· 
nos colegios ya lo venían haciendo así en 
los últimos años e, incluso, invitaban al 

· acto a los ancianos de Santa Casilda para 
que estuviesen presentes algunos de ellos. 
Resultaba muy bien. 

Esto supone que nosotros, los sacerdo
tes, tenemos que colaborar con los maes· 
tros. Sería conveniente que nos pasemos 
por los distintos colegios de nuestras 
parroquias para ponernos de acuerdo con 
ellos en cuanto a la fecha y la forma de 
hacerlo y animarles. Que no deje de 
hacerse la Campaña en ningún sitio por 
negligencia nuestra. 

Y nada más. Solamente desear a todos 
que el Niño de Belén premie esta colabo
ración tan educ~tiva, eficaz y desintere
sada. 

Afmo. en Xto., 

Pedro GUERRERO VENTAS 

SE VENDE PISO 
calefacción central y garaje. 
3dormitorios, salón comedor, 
cocina, cuarto de baño. des· 
pensa, 2 terrazas. 

SITUACION: Polígono Solaaa. 
INFORMACION: Telf. 801472 
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